La Jornada Sección: Política 2023-12-18 03:36:02

206 cm2

Página: 6 \$44,698.94

1/1

DINERO

Maquinan golpe de Estado en el INE // Tren Maya, agua para Monterrey // La Ministra de la 4T

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

NA MANIOBRA QUE podría calificarse como "golpe de Estado técnico" está en marcha en el Instituto Nacional Electoral (INE), orquestada por el ex presidente Lorenzo Córdova, el PAN y un grupo de consejeros que les son afines. Entre ellos figuran Jaime Rivera, quien llegó al instituto impulsado por el panista Marko Cortés y a quien se ha señalado por sus negocios con partidos políticos por conducto de su encuestadora INDES; Claudia Zavala, la consejera "consentida" de Lorenzo, quien ha recibido críticas del presidente López Obrador por su actuación anti-4T y Carla Humphrey, en un doble papel, porque al mismo tiempo quiere que su esposo Santiago Nieto sea postulado por Morena como senador de Querétaro. Desde que renunció el secretario ejecutivo, Edmundo Jacobo Molina, seguido por otros funcionarios, quedaron acéfalas ocho direcciones, funcionan con encargados temporales. Los lorenzistas están tratando de impedir que la nueva presidenta, Guadalupe Taddei, designe a los titulares, desean colocar a gente de su grupo. No se trata simplemente de una lucha burocrática por el control del organigrama, lo que buscan es desestabilizar el proceso electoral-el más grande de la historia del país-y poner piedras en el camino al triunfo de la candidata Claudia Sheinbaum. De ese tamaño la maquinación. En las próximas horas o días, se determinará si el INE sigue siendo dominado por lorenzistas y el panismo, o se permite a la presidenta Taddei designar perfiles que garanticen un proceso electoral democrático y limpio.

Nunca se fue

A PESAR DE la liquidación millonaria que recibió, Lorenzo sigue chupando fondos del INE. El representante de Morena en el instituto, Sergio Gutiérrez Luna, hizo esta denuncia: "Algunos consejeros electorales pretenden modificar el presupuesto del INE con la intención de triangular recursos a través de ONG, en beneficio de Lorenzo Córdova, y NO lo vamos a permitir. En la Cámara de Diputados aprobamos el presupuesto con mucha responsabilidad y dotamos de recursos suficientes a este órgano autónomo para llevar a cabo las elecciones".

Tren Maya, agua para Monterrey

DOS OBRAS NOTABLES: arrancó el Tren Maya, en su primera etapa, quedará terminado el próximo febrero. Vale recordar que la obra es producto de una consulta a los pueblos de la comarca. Está destinado a convertirse en un foco de atracción turística de clase mundial. Por otro lado, comenzó a operar el sistema de suministro de agua a Monterrey, el centro financiero e industrial del país, y quedó a salvo de una grave crisis que hubiera estallado el próximo verano. Abre puertas a inversiones del tamaño de Tesla. Las promesas cumplidas causaron serias molestias a los opositores que habían pronosticado un fin de sexenio desastroso.

Ministra 4T

ES LA PRIMERA vez en la historia que una jurista –Lenia Batres– formada en la izquierda llega a una Suprema Corte de Justicia de la Nación dominada, adentro y afuera, por ministros e intereses conservadores. Sus sentencias nunca han sido a favor del pueblo. Lenia tiene la obligación de impartir justicia pareja a todos, pero no tendrán derecho de picaporte traficantes de influencias como Fernández de Cevallos y Creel. La oposición en el Senado, en su afán de bloquear la propuesta de López Obrador, finalmente le puso las cosas en bandeja de plata. Rechazaron las dos primeras ternas porque tenían afinidad con la 4T. (No lo prohíbe la Constitución, por cierto). Sólo que la legislación dice que en el caso de dos impugnaciones, el Presidente puede nombrar a la ministra ya sin consultar a los legisladores. Se reunió con ellas en Palacio Nacional, Bertha Alcalde declinó a favor de Lenia y quizá es la más 4T de todas. Rindió protesta de inmediato. Lenia es hermana del jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, ha hecho un papel de primera. Tomen nota los futurólogos.

Twitterati

SINHUÉ, ERES EL gobernador del miedo, la violencia y la sangre.

Erick Xavier Huerta @EXHS

X: @galvanochoa FaceBook: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com

